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На электротехническом  фа

культете уж е  сдают весенню ю  
сессию. М ногие студенты по
казывают хорош ие знания 
изучаемых предметов.

На снимке: идет экзамен

по автоматизации процессов 
производства и распределе
ния электроэнергии. Канди
дат технических наук, доцент

Ю рий Александрович Ершов 
принимает экзамен у студент
ки четвертого курса электро
технического факультета Та
тьяны Ивановой.

Ф ото  Е. Ванслава.

•ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ВОСПИТАТЕЛИ КОЛЛЕКТИВА
Каждый деканат мечтает 

о том, чтобы на факультете 
было как можно больше на
стоящих кураторов — лю
дей, которые не просто пе
редают студентам свои зна
ния, а стремятся вложить в 
них частицу своей души, 
воспитать их людьми высо- 
конрааственными, всесто
ронне развитьши, интелли
гентными. Наблюдения по
казывают: группа, где кура
тор работает с большой са
моотдачей, лучше учится, 
лучше ориентируется в жиз
ни. там крепче коллектив. 
И на качестве подготовки 
специалистов все это сказы
вается тепосредственным об
разом.

Вот почему наша кафед
ра производство железо-бе- 
тонных конструкций дерншт 
работу кураторов под по
стоянным контролем. За
крепленные за группами 
преподаватели с начала 
учебного года имеют планы 
кураторской работы, согла
сованные с общественными 
организациями и деканатом. 
Упор в них делается на ком
мунистическое воспитание 
студентов, на совершенство- 
ванне нх как будущих спе
циалистов. Укреплению кон
тактов со студентами спо
собствует вовлечение их в 
исследовательскую работу. 
Ничто так не воздействует 
па молодс!кь, как личный 
пример человека, увлеченно
го своим трудом.

■Наши кураторы стремят
ся лучше познакомить сту
дентов со своей будущей 
специальностью, подготовить 
к встрече трудностей на 
производстве, чтобы они по
сле института вызывали у 
них не разочарование, а го
товность и умение бороться.

Интересно прошло собра
ние на тему «М оя профес
сия» в группах 324-1, 2 и 3 
с участием кураторов. Наши 
преподаватели Ж. П. Доку
кина и Е. П., Подлекарева 
ответили на вопросы сту
дентов о том, ® чем за:клю- 
чается производственная 
практика, где она прохо
дит. каков порядок распре

деления специалистов после 
окончания института, на ка
ких заводах и кем работают 
наши выпускники, чего мо
жет добиться женщина, 
окончившая институт по па
шей специальности.

Кураторы кафедры мно
гое делают для повышения 
успеваемости студентов. В 
группах проводятся собра
ния по итогам аттестацион
ных недель, С отстающими 
кураторы беседуют, выясня
ют причины их слабых зна
ний, поддерживают связь с 
преподавателями других ка
федр и договариваются, ес
ли это необходимо, о допол
нительных консультациях. 
Интересуются они бытом и 
досугом студентов, вместе с 
ними обсуждают морально- 
этические проблемы. Напри
мер-, очень полезным ока
залось чтение и обсуждение 
с куратором }К. П. Докуки
ной писем Сухомлинского к 
сыну в группе 324-3. Прове
дены и такие беседы: «О
значении охраны природы», 
«О  культуре поведения» и 
ряд других.

Преподаватели кафедры 
ПЖБК играют немалую 
роль н в том, что у студен- 
•1'он развились навыки для 
общественно - политической 
практики. Большое значе
ние придается умению сту
дентов правильно оценивать 
и разъяснять в коллективе 
вопросы внутренней и внеш
ней политики КПСС и со
ветского правительства, уме
нию мобилизовать людей на 
успешное выполнение про
изводственных планов. Пе
ред распределением на про
изводственную практику в 
программу каждого студен
та включается раздел обще- 
ственнопполитической рабо
ты.

Анализ показал, что ОЦП 
наших студентов прошла 
успешно. Они участвовали 
в подготовке и проведении 
комсомольских собраний, 
чтении лекций и бесед, ра
боте бюро рационализато
ров, изучении форм и мето
дов организации социали-

Л Е Н И Н С К И Й  УРОК
На четвертом курсе строи

тельного факультета прошел 
ленинский ур о к  «Партия —  
ум, честь и совесть нашей 
эпохи».

С больш им интересом слу
шали ком сомольцы  вьJCтyллe- 
ние делегата XXV съезда 
КПСС Александра Павловича 
Ш ерстобитова. Он рассказал 
о роли партии на современ
ном этапе, поделилсд впечат
лениями о съезде, о том, ка
кие задачи поставлены перед 
нашим народом.

Выступающие: председатель
УВК Галина Цалаева, ком сорг 
группы  352-1 Галина Боева, 
Владимир Ш опот, члены бю ро  
курса Владимир Гурский и 
Виктор С ударчиков рассказа
ли о том, что сделали студен
ты курса за год, дали крити
ческий а1нализ работы ко м со 
мольской организации, оцени

ли роль ка ж д о го  ком сом оль
ца в ее жизни.

Четвертый курс —  первый 
по успеваемости на ф акуль
тете. Успеш но проходит у сту
дентов и подготовка к третье
му трудовом у семестру. В 
этом году ребята будут рабо
тать в краевом  н зональных 
штабах инструкторами по тех
нике безопасности, инженера
ми, командирами студенче
ских строительных отрядов.

Заметно повысилась общ е
ственная активность ко м со 
мольцев. Ребята и девуш ки 
решили не только хорош о 
учиться, но и овладеть буду
щей специальностью, стать 
всесторонне развитыми лю дь
ми, настоящими руководите
лями производства. Эта зада
ча по плечу нашему м ол од еж 
ному коллективу.

Н. КИРСА, 
студентка СФ.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

стичеокого сормшования и 
движения за коммунистиче
ский труд, а также состоя
ния трудовой дисциплины и 
организации досуга рабочих, 
и разрабатывали предложе
ния для повышония их эф
фективности. Обществен
ные организации предприя
тий дали высокую оценку 
общественно - политической 
работе студентов нашей спе
циальности.

Работа куратора очень 
•ложна, многогранна', в ней 
немало проблем. Что такое 
адаптация первокурсников? 
Рождение студента, вероят
но, не сводится только к то
му, что он должен успешно 
перейти от школьной систе
мы уроков к лекциям и се
минарам, или научиться 
жить самостоятельно, одно
временно решая «мировые 
проблемы». Важно научить 
его видеть перед собой 
цель, перспективу дальней
шей своей деятельности; тог
да вся учеба в институте на
полнится для него особым 
смыслом и будет проходить 
успешнее. Как эту перспек
тиву раскрыть перед каж
дым конкретно — вот в чем 
вопрос. Или другие пробле
мы: различие форм н мето
дов работы кураторов на 
первом и старших курсах, 
где усложняются отношения 
между индивидуумом и кол
лективом. Как привить бу
дущим ■ инженерам чувство 
подлинного коллективизма, 
развить их общую культуру 
и культуру общения? И мно
го, много других.

Может быть, в институте 
следует провести семинар, 
где бы кураторы прослуша
ли ряд лекций по психоло
гии студенческих коллекти
вов и педагогике высшей 
школы и обменялись опы
том?' Это было бы полезным 
и сыграло роль в повыше
нии эффективности работы 
кураторов.

Е. ПЁРЫШКИН,
доцент, зав. кафедрой
ПЖБК.

А. ЛАРИОНОВА,
доцеит кафедры ПЖБК.

ПОИСК н о в ы х  ФОРМ РАБОТЫ
Вузовский ком сомол —  это 

■не только студенты, но и 
большой отряд молодых пре
подавателей, лаборантов, ра
ботников библиотеки, админи
стративно-хозяйственной ча
сти и других служб института

В наших рядах около  трех
сот комсомольцев. Б ю ро  стре
мится органиаовать дело так, 
чтобы кажды й из нас чув- 
ство1вал ответственность за тот 
участок работы, на котором  
он трудится.

Повысилась активность лек
торской группы  молодых пре
подавателей (руководитель 
Ю рий Ляш енко). Ее члены 
выступали с лекциями на 
предприятиях города, в крае
вой библиотеке, в различных 
районах края. Большое зна
чение мы придаем идейно
воспитательной деятельности 
в студенческом  коллективе. 
Преподаватели - ком сомольцы  
выступали с лекциями на 
Ф О П , в спортивно-оздорови
тельном лагере «Бирюсинка», 
общ ежитиях.

Одна из ф орм  общ ествен
ной работы —  опорны е пунк
ты по борьбе с пьянством. 
М ного  времени и инициативы, 
вкладывают в это дело ко м 
сомольцы И. Н оздрин и И. Ш а
лаев.

Ш ефствуя над ш колой №.82, 
члены нашей организации со
брали и передали ребятам 
библиотечку художественной 
литературы —  более ста книг, 
альбом наглядных пособий 
по охране окруж аю щ ей  сре
ды. В ш коле работает универ
ситет науки и культуры, где

читают лекции ком сомольцы .
О рганизация наша сущ ест

вует третий год и трудностей, 
конечно, м ного. Главная из 
них —  текучесть состава. Не 
секрет, что почти каж ды й год 
меняется лаборантский состав 
кафедр, так как большинство 
молодых лаборантов стремит
ся «перейти» в студенты, по
ступить в вуз. В работе с п р е 
подавателями тож е  свои слож 
ности: ненормированны й ра
бочий день, стажировки, аспи
рантура, Ф П К  и т. д.

К примеру, ряды организа
ции постоянно пополняются 
лучшими вы пускниками наше
го и других вузов. И м  впол
не близки и ясны проблемы 
студенчества. Казалось бы, 
они должны  быть вожаками 
студентов. На практике же 
нередко  получается, что в 
прош лом  активные общ ест
венники, окунувш ись с голо
вой в новые заботы, уходят 
в пассив. Как ликвидировать 
эту неправильную тенденцию? 
П о-моему, ком сом ольском у 
бю ро  следует брать на осо
бый учет таких комсомольцев, 
давать им поручения, заслу
шивать на своих заседаниях 
отчеты о работе и обяза 
тельно учитывать их идейно- 
политическую  активность 'в 
характеристиках при поступ
лении в аспирантуру.

И все-таки, несмотря на 
м ногие нерешенные пробле
мы, м ож но  оказать: наша о р 
ганизация мужает, укрепляет
ся дисциплина, идет актив
ный поиск новых ф орм дея
тельности. Н. НЕМИРОВСКАЯ.

Студенты четвертого курса маш иностроительного ф акуль
тета Николай Ц упко  и Виктор Говорин принимаю т актив
ное участие в разработке научных проблем  на каф едре 
строительных и дорож ны х машин. Ребята Делали принци
пиальные схемы и рабочие чертежи стенда по заданию 
Краоноярокого филиала ВНИИ стройдормаш .

На снимке: слева направо Н. Ц упко  и В. Говорин в лабо
ратории гидропривода.



Н А Ш Е
ОБЩ,ЕЕ
ДЕЛО

у  четверокурсников элект
ротехнического факультета —  
сессия, и, конечно, как всякая 
сессия она не обходится без 
приятных сю рпризов и разоча
рований. Хотя откуда ж е  сю р 
призы, и почем у разочарова
ния? Ничего ведь не бывает 
вдруг.

Судите сами: кто в течение* 
семестра регулярно посещает 
занятия, выступает на семи
нарах, вовремя делает прак
тические н  лабораторные ра
боты, в срок получает зачет —  
тот уверен в прочности сво
их знаний и готов к сдаче 
экзаменов.

ведь экзамен —  не просто 
проверка  знаний, это своеоб
разный отчет м олодеж ного  
коллектива перед страной. Се
годня ты —  студент, завтра —  
инженер, руководитель про 
изводства. Тебе осуществлять 
задачи, поставленные парти
ей. Так спроси себя, все ли 
ты сделал для того, чтобы 
стать настоящ им руководите
лем, опроси свою совесть.

...В группах 162-1 и 162-3

успеш но сданы экзамены  по 
п р о ф и л ьн ы м д И'ОЦ'ИП л им а м : 
электричеокая часть станций 
и подстанций, электромагнит
ные переходны е процессы  в 
электрических системах, пер
вая часть курса автоматиза
ции процессов производства 
и распределения электроэнер
гии. Кандидат технических на
ук, доцент Ю рий А лександ
рович Ершов с похвалой ото
звался о коллективе группы 
162-3. У студентов этой группы 
заметно повысилось качество 
знаний по  сравнению с зимней 
сессией. Тогда у ребят было 
ч ет ыре н еудовл етв орите л ьн ы х 
оценки по релейной защите, 
сейчас итоги экзаменов по 
автоматизации процессов про 
изводства радую т преподава
теля; шесть пятерок, тринад
цать четверок и только  три 
тройки. Наверное, в этом за
слуга и старосты группы  А л ек
сандра Самойленко, кстати, 
сам он получил отличную 
оценку. Саша очень ревност
но относится к исполнению 
своих обязанностей. Всегда 
регулярно отмечает посещ е
ние студентами лекций и се
минаров, спрашивает с про 
пускаю щ их занятия.

Требовательнее к себе ста
ли в эту сессию и бывшие 
двоечники. Тамара Тихоми
рова сейчас имеет пятерку 
по предмету, Людмила Бере- 
зицкая и Анатолий Курилен
ко  —  четверки. Обстоятель
ные, на вы соком  уровне от

На XV III научно-технической конф еренции студентов с докла
дом  «Расчет толстостенных труб» (руководитель —  доцент каф ед
ры С!0 |Противлен1Ия мате1риалов Ю . Ф . Чернышов) выступила сту
дентка второго курса теплоэнергетического факультета Нина 
Сабодаш.

К урс  сопротивления материалов —  один из сложных, и хотя со 
общ ение Нины носило несколько реф еративный характер, но оно 
выходило далеко за рамки учебной прО!граммы. Это говорит о 
больш ом успехе будущ его экономиста, для нее такая работа — 
первый шаг в науку.

На снимке: Нина Сабодаш выступает на конф еренции.

веты дали на все вопросы 
Э дуард Воронцов, Татьяна 
Кирьянова, Сергей Д орохов,

Студенты групп 162-1 и 
162-3, по словам кандидата 
технических наук, доцента Ле
онтия Петровича Чижишина,
показали хорош ее знание 
предмета, сообразительность. 
Например, Анатолий О рлов 
(162-3) и Виктор Ш иханцев 
(162-2) составили схему бло
кировки, которая не приво
дится ни в одном ' учебнике. 
У каж дого  из них было свое 
оригинальное решение. За
помнились преподавателю и 
ответы старосты группы  162-1 
Валерия Довгуна, студентки 
Галины Сучковой. В группе
восемь отличных оценок по
предмету. С такими знэниями 
ребята станут хорош ими ин
ж енерам и- электриками, смо
гут решать ответственные за
дачи на производстве.

Но вот предо м ной резуль
таты экзаменов по энергоси
стемам группы  112-2. 12 двоек 
по специалыному предмету. 
Староста группы  Василий Тру
сов сам умудрился заработать 
отрицателыную оценку.

Говорят, предм ет был труд
ным. Да, экзамен по  энерго
системам не из легких, но и 
группа 112-1 в это ж е  время 
сдавала не менее сложный 
эк 3  аме н: э л ектром а гнитн ы е
переходны е процессы  в элек
трических системах, однако 
результат его совсем  иной; 
две пятерки, шесть четверок, 
шесть троек. Значит дело тут 
не в сложности изучаемого 
предмета, а в отношении к 
нему.

О чем думали ребята груп
пы 112-2, сидя на лекциях, 
изо дня в день приходя на 
занятия? Наверное обо всем, 
кром е  предстоящ их экзаме
нов. Низкая сознателыность 
Членов этого м олодеж ного  
коллектива проявилась во 
время сессии. Очевидно, «е 
было контроля за учебной 
деятельностью ребят в груп 
пе, да и на ком сомольских 
собраниях замалчивали этот 
вопрос. Вожаки коллектива, 
ком сомольские  активисты не 
позаботились вовремя орга
низовать взаимопомощ ь сре
ди студентов, следствием это
го явился провал экзамена. 
М не кажется, комитет ВЛКСМ 
ЭЛ ектроте хн ич еокого ф акул ь-
тета, деканат должны  разоб
раться с положением  дел в 
группе. Пусть сами ком со 
мольцы расскажут, что им 
мешает заниматься доб росо 
вестно, сделают вы воды на 
будущ ее, потому что учеба — 
наше общ ее дело.

Н. СЫСОЛЯТИНА, 
наш корр.
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П Е Р Е Д  С Е С С И Е Й
В разгаре май, с ко р о  нач

нутся экзамены, и перед  на
ми, студентами, встанет закон 
ный вопрос; с чем мы подо
шли к  сессии? Наша группа 
214-2 в этом семестре, да и 
в прош лом  тоже, выглядела 
довольно неплохо. После то
го, как из группы !были отчис
лены несколько человек, об
щие 'показатели стали гор а з
до стабильнее. Резко сокра
тилось число про'пусков, как 
и обычно перед сессией ак
тивность студентов увеличи
лась.

Но не все ещ е благополуч
но с подписанием  листов к у р 
сового проекта. Прав'да, такие 
студенты как Н иколай Цы
ганков, Ю рий М иш аков, Ва
лерий Кудрявцев подписали 
три листа, но этого мало, так 
как скоро  сессия.

Б. ВАСИЛЬЕВ, 
студент МФ.

'В на'шей группе 214-3 по
высилась успеваемость на 
2— 4 процента по сравнению 
с прош едш ей аттестационной 
неделей. Но опять не
успеваю щ ими будут Ю рий 
Хван, Виктор 'Брысин, Игорь 
Горохов. Самое обидное, что 
эти студенты способные и м о 
гут заниматься только не «хо
рошо». Основная причина их 
неуспеваемости скрыта в ни)( 
самих; постоянно пропускаю т 
заня'Тия, не могут и 'не жела
ют своевременно выполнять 
и >одавать задания. А  как под
ходит сессия, начинается 
штурмовщина, и результат ее 
сказывается на экзаменах; 
И горь Горохов и Ви'ктор Бры
син сдать зим ню ю  сессию 
смогли только на тройки, а у 
Ю'рия Хва'на ни одной 'сессии 
не было без «хвостов».

Н. МИНИСЛАМОВ, 
староста группы 214-3.

непременно хочет быть та
ким. Очевидно, откровенное 
мнение товарищей многим  
помогло по-новому оценить 
свое поведение, поступки.

И еще одна форма воспи
тания чувства коллективизма, 
ответственности за себя и за 
товарищей. Для группы архи-^ 
текторов 333-2 она стала при
вычной, обязательной. Все 
члены ВЛКСМ имеют постоян
ные комсомольские поруче
ния. Это помогает, мобилизу
ет их силы, а в итоге выиг
рывает группа.

Невозможно однозначно 
ответить на вопрос: из че
го складывается коллектив! 
Вероятно, этому помогли и 
комсомольские собрания, и 
походы за город, и практика 
по живописи в Ленинграде, 
Таллине, Пскове, и обширные 
практики в Красноярске и 
Енисейске. Подготовка отчет
ных выставок о художниках, 
выходы в картинную гале
рею, Дом художника спло
тили ребят.

Как видите, группы разные, 
и пути, которыми они шли к 
цели, тоже, но объединяет их 
одно: комсомольские органи
зации этих групп сумели соз
дать дружные коллективы, ко
торые способны решать слож
ные задачи.

М. САШКО,
секретарь комсомольской
организации СФ.

Учебный процесс: организация и эффетвиость
«'Прошлое з н а н и е  та и т  в 

с е б е  творческий заряд, и се
годня С'Посо!бный у с к о р я т ь  
т е х н и ч е с к и й  п р о гр е с с » .

(А кад ем ик И. О бразцов).
Разработка новь 1х научных 

методов и 'Создание новой 
техники требую т от ученого - 
иоследоватвля знания исто
рии развития 'науч'ной и тех
нической м ы с Л 'И .  В истории 
науки и 'Техники око'нцентри- 
рован опыт многих поколе
ний, и пути решения совре
менных 'Проблем могут быть 
сопоставимы с путями, прой
денными 'Нашими предш ест- 
венникам'И. Известно немало 
примеров, когда важ'нейшие 
решения и открытия были 
сделаны с по'мощью класси
ческого  метода а'налогии. Не
даром  гово'рится; новое —  это 
хорош о забытое старое. П ре
небреж ение историей разви
тия науки и техники, как и 
игнори'рование исторического 
опыта развития 'общества, 
обедняет возм ожности по
иска.

О 'Месте и значении исто
рии науки и техники все на
стойчивей говорят сами уче
ные. П роф ессор Гарвардско
го университета Д . Хо'Лтон, 
выступая в М оскве  на XIII 
Междунаро'Д'Ном конгрессе  по 
истории науки и техники, го
ворил: «Когда-то математика
была замкнутой в себе обла
стью мысли. Теперь она про 
низала все отрасли исследо
ваний. Уверен —  такой 'путь

СО ЗРД И М В  ИНСТИТУТЕ КАБИНЕТ ИСТОРИИ НАУКИ И ТЕХНИКИ
предстоит проити и истории 
науки. Ее м ож 1но назвать гу
манитарным аналогом мате
матики. В руках ученых р а з 
ных оп е Ц|И ал ын осте й д а1н*н ые 
исторического анализа ста
нут не менее важ ны м  о руди 
ем, чем, налример, диффе
ренциальное и интегральное 
исчисления». А  вот мнение по 
этому ж е  поводу советского 
академика Б. Кедрова: «Не
верно, будто историк науки 
имеет дело с окаменелой 
действительностью. В эпоху 
потрясаю щ их достижений на 
Земле и в косм осе интерес 
к прош лом у не кажется пара- 
доксалыным. Прош лое пере
стало быть далеким. O iho не
изм ерим о приблизилось к на
стоящ ему. К а к  никогда, мы 
ощ ущ аем  связь времен, стре
мимся акт ив н о и СП ол ьз ов ат ь 
ее для дальнейш его пропрес
са познания».

О д нако  знание 1И1стории на
уки и техники важно не толь
ко для ученых^исследовате- 
лей, iHO и для будущ их спе
циалистов, всех, ком у пред
стоит осуществлять лрогресс, 
создавать и осваивать новые 
машины и устройства, всех, 
кто будет решать повседнев
ные задачи ,в современном  
производстве. Поэтому воз
никла н е обход и мост ь вв о д и т ь 
в лекционны й курс  пом им о

ф актического материала эле
менты истории науки и тех
ники. Это позволит повысить 
качество н ау чно й п од  готов к и, 
помож ет фор^лированию ма
териалистического м ировоз
зрения соврем енного студен
та.

Я думаю, что, излагая ма- 
т ер и а л, п р еп о дав а тел ь дол - 

,ж е н  1не только констатировать 
факты, но и говорить о том, 
кто установил их, в какое  вре
мя он жил, что его волнова
ло, каковы  были его взаимо
отношения с коллегами. Все 
это сделает изучаемый курс 
эмо ц и он ал ь н о н а с ы щенн ы м,
интересным, позволит сту
денту полнее осознать борь
бу идей и м ировоззрений , 
представить арену, на кото 
рой шроиоходила эта борьба.

Вькказывавия о науке, б и о 
граф ические сведения, эпизо- 
зы из ж изни  ученых, истори
ческий фон, характеристика 
эпохи, систематизированные и 
составленные соответствую
щ им образом, представляют
ся наилучшнм опособом воз
действия на эмоции студента.

«Без человеческих эмоций, 
—  писал В. И. Ленин, —  ни
когда не бывало, нет и быть 
не м ож ет человеческого иска
ния истины».

В преподавании ж е  техни
ческих дисциплин у нас в ин

ституте пока еще слабо ис
пользую тся методы воздейст
вия на чувства обучаемого, 
хотя эмоционалыная память, 
как известно, прочнее логи 
ческой. Инопда эта бесстраст
ность изложения изучаемого 
материала оправдывается о г
раниченностью во времени 
учебного  процесса, ког-да во 
внимание берется только 
фактическая информация, а 
времени на эмоциональные 
отступления не остается. Воз
м ож но  и другое : преподава
тель не против использования 
ст и му л ят ор ов (П О л о ж  ИТ ел ын ы х 
эмоций, но отсутствие систе
ма т и 3 Ир о ванного м ат ери ала,
воздействую щ его на чувства 
обучаемого, сводит на нет 
его желания. Где же выход 
из создавшегося положения?

М н е  кажется, что больш ой 
объем работы в идеолопиче- 
ском  и м етодическом  направ
лениях м ож но  осуществить, 
если создать у нас, в техни
ческом  вузе, {возм ож но, что 
у нас затем найдутся и после
дователи) кабинет истории на
уки  и техники. С отрудники 
этого кабинета собирали бы 
и с  И'стемат из ир ов ал и н еоб хо- 
димые материалы, разбросан
ные ПО  многочисленны м ис
точникам , помогали препода
вателям общ етехническнх дис-

ЧТОБЫ СТАЛ ДРУЖНЫМ КОЛЛЕКТИВ |
Ф ормы организации спло

ченного студенческого кол
лектива очень разнообразны.
Я расскажу о тех из них, ко 
торые нашли признание в не
которых группах нашего стро
ительного факультета и по
могли повысить учебную и 
общественную активность
комсомольцев.

Куратор группы 312-4 Вик
тор Дмитриевич Наделяев по 
опыту Красноярского педин
ститута провел анкетирование 
с целью определения соци
ального статуса студентов.
Анонимная анкета включала 
следующие вопросы:

С кем бы вы хотели гото
виться к экзаменам!

С кем бы вы хотели выпол
нять общественную работу?

Кому бы вы доверили со
кровенные мысли, тайну!

С кем бы вы остались в 
трудную минуту!

Кому бы, не задумываясь, 
пришли на помощь!

Куратор анализировал от
веты комсомольцев, беседо
вал с каждым из них. М не
ние группы о каждом члене 
коллектива было принципи
альным, назывались достоин
ства и недостатки. Это затра
гивало самолюбие студента 
и, как правило, ребята стара
лись восполнить пробелы в 
анкете, относящиеся к ним.
Ведь в конечном счете каж
дый считает себя всесторон
не развитым человеком, или

цнпли'н в разработке ре ко 
мендаций по отдельным гла
вам, разделам или частям чи
таемого курса, составляли 
библиог'рафичеокие и биобиб- 
л'иопрафические указатели по 
соотв етству ющ им Д и сц ип,л и- 
нам. Они создали бы порт
ретную  коллекцию, разрабо
тали хронологию  развития от
дельных отраслей науки, под
готовили картотеку биограф и
ческих 'Сведений об ученых, 
срганизо'вали выпуск п е р и о - 
дичеокого издания: помогли
студентам в работе над ре 
фератами и M iH O TO e, м ногое 
другое . Этот ж е  коллектив, 
мне (кажется, смог бы осущ е
ствить и ра'боту в рамках изу
чаемой дисциплины: 'раскрыть 
роль русских и советских уче 
ных в общ ечеловечеоком пр о 
грессе. Это, несомненно, опо- 
собствовало бы патриотиче
ском у воспитанию будущ их 
специалистов.

Я считаю, что создание та
ко го  кабинета в нашем вузе 
является назревш ей ^необходи- 
мостью, его эначен'ие в деле 
под'готов'ки специалиста вьюо- 
кой квалиф икации —  очевид
но.

В. КОШМАНОВ, 
кандидат физико-матема
тических наук, доцент ка
федры физики.



Н А К А Н У Н Е  Т Р Е Т Ь Е Г О  Т Р У Д О В О Г О

П О Д В Е Л И  и т о г и
ПОДГОТОВИТЕЛЬНОГО ПЕРИОДА

в воскресенье 16 мая на площади Революции прошел 
митинг студенческих строительных отрядов и трудовых от
рядов школьников, на котором были подведены итоги под
готовительного периода третьего трудового семестра.

У памятника В. И. Ленину 
звучит марш духового о р ке 
стра. На площади колонны 
студенческих строительных 
отрядов институтов города. 
На ф орме бойцов эмблемы с 
адресами прош логодних мест 
работы; Лесосибирск, Игарка, 
Сосновоборск, Канск и др.

За годы 9-й пятилетки сту
денческие строителыные от
ряды, работая в разных угол 
ках Красноярского  края, осво
или 151 миллион рублей ка
питаловложений. Бойцы сту
денческих строительных отря
дов, отличившиеся на строй
ках края в прош лые годы, 
Указом  П резидиума Верховно
го Совета СССР награждены

орденами и медалями.
О рденом  «Знак почета» на

граж ден секретарь ко м с о 
м ольской организации инсти
тута Олег Хизниченко, ме
далью «За трудовую  доб
лесть» студент радиотехниче
ского  факультета Валентин 
М алык, медалью «За труд о 
вое отличие» студент строи
тельного факультета Сергей 
Васильев и студентка тепло
энергетического факультета 
Л ю бовь Зуева.

Краевой студенческий от
ряд, куда входят линейные и 
городские ССО политехников 
один из самых больших в 
стране. В этом году на строй
ках края будут работать де-

Свыш е двух тысяч передовиков производства, работни
ков сельского хозяйства края удостоены вы соких прави
тельственных наград. Среди них и бойцы студенческих 
строительных отрядов, отличившиеся не только на строи
тельных площадках, но и в общ ественонй жизни своего 
вуза.

Среди награж денны х студент четвертого курса радио
технического факультета Валентин М алык. В прош лом  ко 
мандир ССО «Спектр», сейчас Валентин —  началыннк штаба 
третьего трудового  семестра своего факультета.

На снимке: председатель крайисполкома Александр А нд 
реевич Я ковенко вручает Валентину М алы ку медаль «За 
трудовую  доблесть». Ф о то  Е. Ванслава.

П очему отряд 
формируется с опозданием

По-хорошему, договоры с 
предприятиями стройотряды 
:шклгочают за 3 — 4 месяца 
до того, ,ка1£ им выезжать на 
работу. Это облегчает фор
мирование отряда, студент 
есть студент, для него важно 
]1се; «ем  и где работать, в 
какой организации, тем бо
лее, что выбор есть. Важно 
и то, что он заранее конирет- 
110 готовится к встрече с бу
дущей стройкой — и мораль
но, и профессионально. Если 
}ке не соблюдается это важ
ное условие, то итоги быва
ют порой весьма плачевны.

Вот камне неутешитель
ные дела в нашем отряде 
« Юность» теплоэнергетиче
ского факультета.

Лишь недавно нам уда
лось заключить договор с 
трестом «Ачинокжилстрой». 
а до того мы не знали, куда 
поедем.

В марте при распределе
нии трродских стройотрядон 
института нам сказали; «Б у
дете строить зональную шко
лу комсомольского актива». 
Мы были довольны. Съезди
ла я на стройку, пошла в 
управление, а там мне гово
рят: «Вы нам не нужны». 
Информирую об этом крае
вой штаб ССО, При мне они 
ведут долгие переговоры со 
СМУ-6, где от нас отказа

лись, но безрезультатно. 
Опрашивается, почему нас 
закрепили за объектом, на 
котором нас даже не хотят 
видеть?

Отсюда и трудности в фор
мировании отряда. На 7 мая 
у нас было набрано 30 бой
цов из 50-ти. Уж, конечно, не 
до коимурса. Дело бы обсто
яло проще, если бы отряд 
был ^выездным. Ну, что поде
лаешь, если девчонкам хо
чется куда-то ехать, пови
дать другие места! И разве 
нельзя удовлетворить такую 
потребность, если есть воз
можности? Скажем, в Каиске 
есть техникумы, где студен
ты тоже хотят ехать. Но их 
оставляют в городе. Объясня
ют: «Такова разнарядка кра
евого штаба». А разве нель
зя было бы поменяться ме
стами? Или я чего-то не по
нимаю.

Но я не о себе, у нас дела 
пошли на поправку. Нам раз
решили ехать. Будем рабо
тать в поселке Туим, что в 
22 километрах от озера Ши- 
ра. Предстоит выполнять от
делочные работы, освоить 24 
тысячи рублей. Отряд еще 
НС сформирован, поэтому 
приглашаю вас, девушки, в 
наш отряд.

Л. ЗУЕВА, 
командир ССО «Юность».

вять тысяч бойцов, из них 
около двух тысяч на отрои- 
телыных площ адках Краснояр
ска. В 1976 году строитель
ным отрядам края предстоит 
освоить 22 м1ИЛЛ1Иона рублей.

На митинге было принято 
обращ ение ко  всем студенче
ским  отрядам города:

«Ш ире развернуть социали
стическое соревнование м е ж 
ду стройотрядами», «Пятилет
ке эффективности и качест
ва —  энтузиазм  1И творчество 
молодых» —  так решили ко м 
сомольцы.

Ю. ПЕРЕВОЗКИН, 
наш корр.

В Т О Р О Е  Л Е Т О  
К О М И С С А Р А

— Напишите о Сергее Ва
сильеве, — посоветовал на
чальник третьего трудового 
семестра института С. Н. 
Козловский, когда я обратил
ся к нему с просьбой помочь 
найти лучшего иомиссара 
строительного отряда.

Сергей заканчивает чет- 
вертпый курс строительного 
факультета. Секретарь бю
ро ВЛКСМ Михаил Сашко 
характеризует его как чело- 
век'й, на которого можно по
ложиться, который не подве
дет в трудную минуту.

Являясь начальником ТТС 
факультета, много делает 
Сергей для того, чтобы сту- 
денчеокие отряды были луч
шими в институте. Штабом 
ТТС заключен договор сро
ком на три года с , трестом 
«Главкрасноярокстрой», ку
да уходит большинство стро
ителей - специалистов после 
окончания института. Это не
обходимо для того, чтобы 
студенты заранее знакоми
лись со своей профессией не
посредственно на строитель
ных площадках тех организа
ций, куда они придут через 
несколько лет.

Теперь строительные от- 
ря]ды факультета начинают 
формироваться ораву же по
сле подведения итогов иро- 
шедшего трудового семестра. 
В этом году почти все дого
воры со строительными орга
низациями. где предстоит ра
ботать бойцам ССО, заклю
чены еще до зимней сессии, 
а с первого марта уже слу
шались лекции по технике 
безопасности. Большая за
слуга факультетского шта
ба ТТС и в том, что органи
зована отчетность бойцов 
ССО. После третьего трудо
вого семестра каждый сту
дент аттестуется по пяти
балльной системе; учитыва
ется производственная дея
тельность бойца, его общест
венно - политическая практи
ка. В результате видно: до
стоин ли студент стать бой
цом нового трудового лета.

Не сразу пришел к Сер
гею опыт руководителя шта
бом третьего трудового се
местра. Поддержку старших 
товарищей чувствует он и

сейчас. Общественная работа 
— коллективная, но порой 
очень многое зависит от че
ловека, от его личных ка
честв, от желания принести 
пользу общему делу.

Не сразу завоевал Сергей 
и авторитет комиссара. Пос
ле nepiBOro курса он бойцом 
ССО уехал в Игарку. Три ме
сяца, вместо двух по догово
ру, работал студенческий от
ряд «Заполярник-73» в то 
лето. Трудности многих сло
мили, стал нарушаться устав 
ССО, И только благодаря то
му, что костяк отряда состав
ляли. такие ребята как Сер
гей,- Якову Брилю — комис
сару «Заполярника-73» уда
лось сохранить отряд, и весь 
объем работ был выполнен.

Помощь комиссару — пер
вая проба сил Сергея как 
комсомольского активиста. 
На BTOipoM курсе Сергей был 
избран старостой группы, и 
именно в этой долж-ности 
столкнулся с трудностями, 
которые 1СТ0ЯТ перед органи
затором, перед человеком, 
на которого смотрят, как на 
старшего товарища.

В 1974 году Сергей был 
бойцом ССО «Енисей» в Се- 
веро-Енисейске, а в 1975 —• 
комиссаром того же отряда в 
Лесосибирске. Помог Сергею 
разобраться в слож1Ной дея
тельности руководителя от
ряда ко.ммунист С. Сунайкии. 
Сейчас С. Васильев готовит
ся к своему четвертому тру
довому лету. В поселок Но- 
норыбное он едет комисса
ром ССО «Енисей-76». Там, 
на побережье студеного моря 
Лаптевых, посланцы нашего 
института построят школу 
для детей северян.

Каким оно будет, второе 
лето комиссара, покажет вре
мя, Осенью бюро ВЛКСМ 
факультета будет подводить 
итоги третьего трудового се
местра. Тогда горячие дни и 
светлые ночи севера уже ста
нут воспоминаниями. И мне 
кажется, только хорошими, 
потому что не зря Н£е счита
ют М. Сашко й все, кто знает 
Сергея, надеЖ]Иым парнем, 
у которого слово с делом не 
расходится.

П. ЮРЬЕВ, 
наш корр.

ЖИТЬ И
РАБОТАТЬ-
КОММУНОЙ

Весна. Подготовительный пе
риод подходит к концу. И это 
радует, noTOiMy что теперь 
ССО «Романтик» уж е  не про
сто группа студентов, объеди- 
неннь;х общ им названием, а 
друж ны й коллектив, который 
готов к работе. Нам предстоит 
строить для эвенкийских неф- 
теразведчиков жилые двух
этажные дома в поселке- Бор 
на Подка.менной Тунгуске.

Н абор в отряд был объяв
лен после того, как стало из
вестно место работы. И к 15 
марта заявлений подали в 
два раза больше, чем надо 
для отряда. Отбирали самых 
лучших по учебе, трудолю 
бию, общ ественной активно
сти. На собрании отряда бы
ло единогласно реш ено: при
нять условия коммуны . Был 
создан политотдел, разрабо
тан план идейно-воспитатель
ной работы.

Подготовительный период —  
это, прежде всего, проба сил. 
На субботниках и собраниях 
будущ ие бойцы узнали друг 
друга, прикинули свои си
лы и ВОЗМОЖ1НОСТИ. В отря
де м ного  тех, кто отлично за- 
ре|Комендо!Вал себя в прош 
лом году: А. Климов, Г. Со
чинский, В. Дьяков, Г. Вахмя- 
нин, В. М акаров, iB. Виногра
дов, П. Погуда, М. Ко'н'гаров,
B. Коровин, Е. Ж елтобрю хов,
C. Кунаков. Именно они в 
предстоящ ий рабочий период, 
составят костяк отряда, имен
но на них мы будем  в первую  
очередь опираться в работе.

На место работы мы по
едем не с пустыми руками. 
Л екторская группа подготови
ла беседы для населения, ин
тересная програм ма у агит
бригады.

Хочется, чтобы в рабочий 
период у нас сбылось все, 
о чем мы сейчас мечтаем.

В. БОРИСЕВИЧ, 
комиссар отряда 
«Романтик».

НАШИ ПЛАНЫ
Оживлееная работа идет 

сейчас в штабе ТТС механи
ческого факультета, где от
ветственным Анатолий Аку
лов.

Подготовка к третьему тру
довому семестру началась 
еще в январе, тогда были об
суждены результаты работы 
студенческих отрядов в про
шлом году. Командиры и ко
миссары делились опытом, 
обменивались мнениями. 
Важно было, опираясь на 
опыт прошлых лет, создать 
наиболее действенные строи
тельные отряды. Формирова
ние ССО на факультете было 
закончено в апреле, по рабо
ты у  штаба не уменьшилось. 
Бойцы стройотрядов будут 
проводить большую куль
турно - массовую работу сре
ди населения, и поэтому уже 
сейчас создаются агитбрига
ды, подбираются темы для 
лекций об истории Красно
ярска. Более подробно лек
торы познакомят слушателей 
с материалами XXV съезда 
КПСС.

Ф. КРЕБЕЛЬ,
слушатель отделения
журналистики ФОП.

МЫ полны ПАДЕЖ/!
В этом году на строитель

ном факультете впервые соз
дан девичий стройотряд «На
дежда». Нам предстоит вес
ти отделочные работы <^а 
строительстве кинотеатра в

Дудинке. Уже в марте отряд 
был сформироваи, проведена 
учеба и сдан экзамен по тех
нике безопасности. В апреле 
утвержден политотдел. Все 
бойцы црошли медкомиссию. 
С начала мая мы работаем 
на субботниках в СУ-57, 
учимся штукатурить.

По итогам социалистиче
ского соревнования стройот
рядов факультета наша «На
дежда» — на первом месте. 
И в рабочий период мы на
строены не сдавать своих 
позиций.

И. НИЗОВА, 
боец ССО «Надежда-76».



«Член студенческого проф 
бю ро, участница худож ествен
ной самодеятельности, учится 
на «хорош о» и «отлично», —  
такую  скупую , но вполне опре 
деляю щ ую  характеристику дал 
декан санитарно-технического 
факультета студентке-четверо- 
курснице Ире Подчуваловой.

Никогда не было для Иры 
маленьких дел, даже в' ш коль
ном возрасте. Судите сами; 
ведь не просто быть ком анди
ром  пио'нерского отряда! С 
этого пошел ее подчувалов- 
ский характер. Да как ска
зать, что было больш е по ду
ше девчонке: почетная ком ан
дирская должность {и над 
мальчиш ками тож е!) или заня
тия в музы кальной ш коле и 
участие в ансамбле? Все нра
вилось, но факт остается фак
том: с тех пор она всегда в 
чем-нибудь командир.

В институте было взросле
ние характера, восхож дение 
на новую  ж изненную  высоту. 
Не сразу она достигла этой 
высоты. Все, с чем Ира столк
нулась, было иным, чем в ш ко 
ле. Рождение нового , теперь 
уж е  студенческого  коллектива, 
не обош лось без трений. Толь
ко сокурсники  и здесь поня
ли: быть ком андиром  Подчу
валовой.

В конце первого  курса ее 
избрали ко м соргом . И пошла 
круговерть дел —  только успе
вай. Начиная со второго  курса, 
Ира —  неизменны й участник 
институтского и ф акультетско
го ансамблей танца, руко во д и 
тель хора факультета. М о ж н о

понять ее радость сейчас, ко г 
да с гордостью  говорят: кол 
лектив санитарно-технического 
факультета —  один из луч
ших в институте. Значит, п р и 
годилось увлечение искусст
вом, убежденность в пользе 
дела, не зря было потрачено 
столько сил, времени.

Да и не была Ира «одним в 
поле .воином» на факультете. 
Спасибо старостам групп —  
энтузиастам, лю бим ом у препо
давателю Виктору Ф ед орови 
чу Санникову. Нравятся ей та
кие преподаватели, как В ик
тор Ф едорович  Санников, Бо
рис Ф едорович Турутин, Вера 
Григорьевна Ш евчук уб еж ден
ностью в своем деле, принци
пиальностью, требовательно
стью, тем, что приучают сту
дентов к системе в занятиях.

Интересно, когда знания пре
подносят тебе не безучастно, 
а убеж даю т в них. Тогда твои 
знания становятся и твоими 
убеждениями. А что касается 
системы занятий самой сту
дентки Иры Подчуваловой —  
она проста: посещать лекции, 
читать реком ен дуем ую  пре
подавателями литературу, оп
тимально использовать отве
денное для подготовки к за
нятиям  время, а потом, как 
го'Ворится, «выдать на-гора» 
накопленны е знания. Знания, 
которы е оценены на «хоро
шо» и КОТЛ1ИЧ1НЮ». А для этого 
нуж ен характер убеж денного  
в будущ ей проф ессии челове
ка, характер настоящего гра ж 
данина.

Л. ПАСТУХОВА.

НА ВЕЧЕРЕ ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНОЙ ДРУЖ БЫ

Вечер интернациональной 
друж бы  для студентов нашего 
института явился ярким , запо
м инающ имся событием. А ктив
ное участие в его  подготовке 
приняли ю нош и и девуш ки 
всех факультетов. Кажды й из 
присутствующ их в зале почув
ствовал себя н ем нож ко  поли
глотом. В округ звучала иност
ранная речь, стены пестрели

плакатами с надписями: мир, 
друж ба, солидарность.

М ножество интересных но 
меров: песен, стихов, танцев и 
сценок, исполненных на трех 
языках: нем ецком , англий
ском , ф ранцузском  было 
представлено на суд зрите
лей. О собенно понравились 
комическая сценка «Рассеян
ный», сонет Ш експира, прочи

танный Сергеем М асленко, вы
ступление солистов Ю рия М у 
рашова и Надежды Ф е д о р е н 
ко, современные мелодии, ис
полненные вокально-инстру
ментальным ансамблем элект
ротехнического факультета.

На снимке: в зале ож ивлен
ные лица студентов. Вечер 
всем понравился.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
Корреспонденция «Смотри в 

корень, или о том, почему на 
Ф О П  низкая посещаемость?» 
обсуждена на совете по общ е
ственно-политической практи
ке института. Критика, содер
жащаяся в ней, признана спра

ведливой. Совет наметил ряд 
мер по соверш енствованию 
работы факультета общ ествен
ных профессий, повыш ению
качества знаний, усилению ин
тереса к Ф О П  у студентов, на
лаживанию дисциплины.

Е. ЮРГЕНС, 
зам. председателя совета 
по ОПП института.
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В П Е Р Е Д И -
АБТОДОРОЖИИШ

Восьмого и десятого мая 
прошли соревнования по спор 
тивному ориентированию  на 
первенство института в зачет 
XIX Спартакиады. А в тодорож 
ники, выступая двумя ком ан
дами, заняли первое место. 
На втором —  спортсмены теп
лоэнергетического факультета, 
на третьем —  команда строи
тельного. Удачно выступив в 
первый день соревнований, 
•она не смогла закрепить успех 
в эстафете.

На снимках: победители со
ревнований по спортивному 
ориентированию  студенты ав
тод орож ного  факультета.

Ф ото  Е. Ванслава.

' х о р о ш е е  НАЧАЛО
Футбольная команда «Поли

техник», чемпион края среди 
вузов, :выиграла встречу у фут
болистов Красноярского  госу
дарственного университета. 
Этим матчем открылись оче-, 
редные соревнования по фут
болу в рамках краевого спор^ 
тивного общества «Буревест
ник». О держ ав победу у фут
болистов педагогического ин
ститута (2:0) и технологичес)<о- 
го института (2:1), команда 
«Политехник» продолж ает ли
дировать.

☆  ..
УСПЕХ СПЕЛЕОЛОГОВ

В районе Столбов проходи
ло традиционное открытое 
первенство спасат е л ь н ы х 
команд спелеологов. В сорев
нованиях участие приняли не 
только спелеологи Краснояр
ска, но и спортсмены других 
городов Сибири.

Команда нашего института в 
этих соревнования); заняла вто
рое место, уступив лишь сбор 
ной команде из Красноярска, 
в которой четверо из шести 
принимавших участие —  выпу
скники нашего института.

*  ■
ЧЕМПИОН РОССИИ

Выступая на первенстве 
РСФСР по легкой атлетике, ко 
торое проходило в городе 
Нальчике, студент санитарно
технического факультета С ер 
гей Баранов занял первое м е
сто среди юнош ей по пр ы ж 
кам в длину. Его результат 
7 метров 16 сантиметров. Не
плохо выступил и студент теп
лоэнергетического факультета 
Вадим Кислицын. По пры ж кам  
в высоту он был седьмы м, пре
одолев планку в 195 сантимет
ров.

☆
Чемпионами проходивш его 

недавно институтского сорев
нования по гимнастике стали 
студенты С ергей Ш енцев 
(РТФ) и Нина Лощ инина (ЭТФ).

НОВОЕ В 
ЖУРНАЛАХ

На с о в р е м е н н о м  э т ап е  на- 
учно-тех1Н1Ической р е в о л ю ц и и  
п о в ы ш е н и е  к а ч е с т в а  п р о д у к 
ции стало о д н и м  из о с н о в н ы х  
ф а к т о р о в  р о с т а  э ф ф е к т и в н о 
сти о б щ е с т в е н н о г о  п р о и з в о д 
ства. При э т о м  в с е  б о л ь ш е е  
зн а ч е н и е  п р и о б р е т а е т  з а д а ч а  
со в е р ш е н с т в о в а н 'и я  ф о р м  и 
м е т о д о в  м а т е р и а л ь н о г о  сти
м у л и р о в а н и я ,  п о в ы ш е н и я  к а 
ч ества  п р о д у к ц и и .  Этот- в о п 
р о с  о с в е щ а е т с я  в с тать е  
А. А. Ткаченко «О соверш ен
ствовании материального сти
мулирования, повыш ения ка 
чества продукции» в ж урнале 
«Стандарты и качество», 1№ 2, 
1976, с. 78— 80).

Интересная статья предлага
ется преподавателями О рен
бургского  сельскохозяйствен
ного института. «Работа по 
стандартизации в учебных за
ведениях», |№  8, 1975, с. 68). 
Они пишут, что .для облегче
ния проектирования каф едра 
технологии маш иностроитель
ных материалов и деталей 
машин регулярно составляет 
указатели новых государствен
ных стандартов к «Справоч
ным таблицам по деталям ма- 
Ш1-/н». Эти указатели оказыва
ют больш ую  помощ ь студен
там при курсовом  и диплом 
ном проектировании.

Масштабы работ по созда
нию нормативных документов 
и Государственных стандартов 
в 1976 году значительно рас
ширяются. В этом году пре
дусматривается пересмотреть 
основные главы СНиП по но
вой структуре, а объем работ 
по ста'ндартизации увеличи
вается по ном енклатуре до 
220 плановых тем против 160 
в 1975 году. Этот материал 
рассматривается на страницах 
журнала «Бюллетень строи
тельной техники» под рубри
кой «Руководящие материа
лы». Здесь ж е  ежемесячно 
публикую тся вновь вышедшие 
'Нормативные д о кум  е н т ы,
изменения и дополнения су
щ ествующих, а такж е  новые 
ГО С |ы  на строительные рабо
ты, что необходим о современ
ному инженеру, руководите
лю, студенту.

Л. ГАЛИМЕЕВА, 
ст. библиотекарь.
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